
（様式第４号） 上田市産婦人科病院運営審議会 会議概要

１ 審 議 会 名 上田市産婦人科病院運営審議委員会

２ 日 時 平成２５年１０月１６日 午後１時３０分から午後３時００分まで

３ 会 場 上田市立産婦人科病院 多目的室

４ 出 席 者 森会長、山岸副会長、宮下委員、荒川委員、徳永委員、森委員、依田委員

和田委員

５ 市側出席者 廣瀬院長、村田副院長、師川事務長、山﨑課長、細川補佐（事務局）

６ 公開・非公開 公 開 ・ 一部公開 ・ 非公開

７ 傍 聴 者 ＊人 記者 ＊人

８ 会議概要作成年月日 平成２５年１１月３０日

協 議 事 項 等

１ 開 会（山﨑課長）

２ あいさつ（廣瀬院長）

３ 委員及び事務局職員紹介

４ 会長副会長選出

森会長、山岸副会長を選出

５ 協議事項

（1）平成 24年度事業概要および平成 25年度上半期の業務量について
・資料に沿い事務局から概要を説明

・以降、質疑及び協議

（委 員） 出生届出数というのは、この上田市の分娩数そのものでしょうか。

（事務局） 上田市に届出のあった件数のため大きく相違することは無いと思いますが参考値です。

（委 員） 外来の市内、市外割合のご説明ありましたが、市外というのは主にどういう地域でしょ

うか。

（事務局） 市外の内訳は分娩で申しますと上小東御で 28件、坂城町 13件、その他東信地域 16件、
県内 26件、その他他見からの里帰り等になっています。

（委 員） 帝王切開が 25年度に 37件で、信州上田医療センターとの連携で小児科が 37件、数字
が一緒ということは全例帝王切開に立ち会っていただいてるということでよろしいです

か。

（事務局） そのとおりです。

（委 員） 妊娠初期からの異常に関する搬送とか転院は 24年度から 25年度に比べて減っているん
でしょうか、それとも横並びなんでしょうか。

（事務局） ハイリスクの分娩に係るケースの搬送、転院としています。ケースによる集計はしてい

ませんが検討したいと思います。

（委 員） 人件費の割合が 64％強ですが平均が 47.7％なので高いように思うが。損益計算書にも
給与費として明示されるのでその辺も考えているのか。

（事務局） 確かに他の病院さんに比べますと高いと思われます。今のご指摘の部分は当院今までの中

では存続することに重点をおいて必死の思いでここ数年やってきておりました。社会の様々な

状況等の中で今後、企業として健全な経営を目指して運営できる状況になったところというと

ころですので、ご理解をいただきながら職員一丸となり、上田市全体で努力していきたいと考

えておりますのでよろしくおねがいいたします。



（２）公立病院改革プランについて

・資料に沿い、事務局から概要を説明

・以降、質疑及び協議

特別なし

（３）地方公営企業会計制度見直しの概要について

（委 員） 資料に、◎とか○とについて但し書きに内容を書いておけばわかりやすいと思います。

職員の身分に係る給与体系とかも改正されましたか。

（事務局） 職員の身分、給与体系等は市の条例によって決まっていますので改正はありません。

（委 員） 病院はどこも厳しい会計になっている。自分のところでやっていかなきゃならないが県

立とか市立の病院は国や県などからの補助金があると思うが、この病院の市からの補助金

とかはどうなっているのか。

（事務局） 決算書の 19 ページにあります他会計補助金が一般会計からの補助となっています。非
常勤医師の報酬等について当局とルール化をしていただいているということでございま

す。又、県補助金としては産科医の確保ということで分娩件数に応じた補助金をいｒただ

いています。

（委 員） 病院の収支を出す場合に一般会計の補助を省いて出さないと他との公平性がないのでは

ないか。

（事務局） 今回の改正は、民間企業との会計制度の統一という観点からのものです。ご指摘の一般

会計等からの補助金を除いた財務諸表はできませんが決算書の 9ページ損益計算書の 1と
2の差し引きの欄は補助金等を含まない算出となっています。

（委 員） 一般会計補助金の何％くらいが人件費ですか。

（事務局） 一般会計から頂いている、非常勤医師の報酬等は約 70％です。
（委 員） どこの病院もそうだが、医業収益を黒字にするのが目標。収益を増やして費用を減らす。

産婦人科病院もそういった努力をしていただきたいなと思う。やっぱり補助金とかそうい

うのをあんまりあてにしていると経営は改善してこないと思う

（事務局） 健全な経営を目指して努力してまいりたいと思います。

（４）その他

（委 員） こちらの病院はスプリンクラーは設置されていますか。

（事務局） 設置しておりません。建設の際に協議いただきスプリンクラーの設備は設置しなくても

よいということでした。

（委 員） 分娩費用の支払が大変な方への対応はどうか。

（事務局） 一括でのお支払を原則にしていますが、事情により難しい方につきましては相談に応じ

て分割で支払をいただいています。

６ その他

10 月 30 日午後 6時 30 分から信州上田医療センター講堂をお借りして「周産期の今日を学ぶ」
講演会を育児サークルビーンズの主催で開催します。多くの方に運んでいただいてこの地域の周産

期医療についてともに考えていただけたらと思っています。ぜひ回りの方にお声をかけていただい

てたくさんの方ご参加いただきたいと思います。よろしくおねがいいたします。


